



10 mai 2016 dans la soirée. Ban Ki-moon au palais d'Etat d'Iavoloha. Il n'aura "vu" que ce que les actuels tenants du pouvoir à Madagascar ont bien voulu leur montrer, loin de la réelle pauvreté et du mécontentement de 90% des Malgaches

Monsieur le Secrétaire Général,

Vous êtes de passage à Madagascar, une grande première et nous, Malagasy, n'en sommes pas peu fiers mais pardonnez-nous (je m'exprimerai délibérément au pluriel parce que je sais que bon nombre de mes compatriotes partagent mon désarroi), nous vous avouons que nous n'oserions pas placer beaucoup d'espoir quant aux retombées de votre visite.

Parce que savez-vous que ce gouvernement, dont la plupart des membres sont venus vous accueillir à grandes pompes à l'aéroport, a été nommé sur la base du plus grossier acte mensonger qui ait jamais été perpétré au sommet de l'Etat dans notre pays? Et que notre président de la République, celui-là même qui vous a reçu au palais présidentiel et à qui vous avez serré si chaleureusement la main, ait signé un décret ayant comme base une « *lettre de démission* »

n'ayant jamais existé à la date dudit décret et a ainsi cautionné ce scandaleux mensonge?

Savez-vous Mr le SG, que même Dieu, via ses hommes d'église, a déjà dénoncé « les mensonges et les vols au sommet de l'Etat érigés actuellement en mode de gouvernance », dans notre pays?

Mais est-ce que quelqu'un, parmi nos dirigeants, a pris la peine de vous en informer? Bien évidemment NON!

Donc, nous n'espérons pas grand-chose de votre visite, comment voulez-vous que les choses en soient autrement? Vous allez discuter tranquillement avec eux, les féliciter (comme il est d'usage!), prendre des photos avec eux avec votre plus beau sourire, suivre le programme qui a été établi par avance pour vous, sans vous poser des questions (et personne ne vous le dira non plus d'ailleurs) sur comment notre ville, croulant d'habitude sous les saletés, les mauvaises odeurs et les embouteillages, ait pu se métamorphoser en 24 heures pour paraître sous ses plus beaux jours -pas pour nous, ses habitants, mais uniquement en votre honneur-.

Et vous allez faire votre beau discours sur la nécessité du respect de la démocratie, insister sur l'importance de la liberté d'expression et celle d'opinion, sans vous soucier du fait que même des syndicalistes revendiquant leurs droits les plus élémentaires comme l'exécution d'une décision de justice en leur faveur, sont interdits de manifestation? Sans savoir que les consommateurs, voulant exprimer leur lassitude à cause des problèmes de délestages à n'en plus finir, sont systématiquement réprimés à coups de grenades lacrymogènes?

Et demain, quand vous serez reparti, si nous voulons demander l'accès de la place de la démocratie pour manifester contre tous ces problèmes, et bien d'autres (la corruption, l'affairisme de nos chers dirigeants, l'insécurité, la paupérisation grandissante, l'enrichissement rapide d'une petite minorité privilégiée car gravitant autour du pouvoir politique, les trafics de nos ressources naturelles, l'abêtissement volontaire de nos concitoyens, la déperdition des valeurs de notre société et j'en passe), ce régime - oui celui-là même qui vous aura rassuré que l'Etat de droit, la démocratie et la bonne gouvernance, ne sont pas des vains mots chez nous- n'hésitera pas à brandir menaces d'arrestation et répressions exemplaires avec un certain général zélé sur qui nos dirigeants peuvent bien compter pour mater tout mouvement pacifique de contestation... et vous n'en saurez rien!!!

Alors, oui, vous avez visité notre pays, mais après? Oui, après, que nous restera-t-il?

Reprendrons-nous espoir? Excusez-moi Mr le SG d'en douter, continuez votre chemin Excellence, mais nous savons ce qu'est la diplomatie, nous savons qu'entre nos réalités, l'insouciance et l'irresponsabilité de ceux qui nous gouvernent et vos langages diplomatiques, l'écart est trop grand pour être comblé par vos deux jours de passage!

<#> [UNSG](#)